



condiciones por los jóvenes de la ciudad de Frías y que en la noche de autos fue agredido, apaleado y derribado al suelo por un grupo que le estaba esperando...

EL JUICIO
Constituido el Tribunal en la forma de costumbre, asistió a la vista en representación del Ministerio público el fiscal señor Santiago Masilla, estando encargado de la defensa el señor Corrales, abogado de Briviesca.

En el examen de la prueba se invitó toda la sesión de la mañana y parte de la de la tarde, en vista de la que el Ministerio Fiscal elevó a definitiva sus conclusiones provisionales.

La defensa modificó las suyas, y dice que en el hipotético supuesto de que el proyectil hallado en el cadáver hubiera procedido del arma que el Dionisio disparó, aun en sus inverosímiles supuestos...

A continuación pronunciaron sus respectivos informes el ministerio fiscal y la defensa, suspendiéndose el acto. Reanudado esta mañana, a las diez, ha hecho un imputado resumen el señor presidente y formuladas las preguntas del veredicto, el jurado se retiró a deliberar...

A la primera pregunta planteada al Jurado que Dionisio Pérez Peña no era culpable de la muerte de Paulino Rosales, pero, no obstante, a la última pregunta del veredicto contestaba que el procesado Dionisio había tenido intención de matar.

En vista de ello, el Ministerio fiscal interesó que el Jurado volviera de nuevo a deliberar, no accediendo la Sala, como tampoco accedió a lo solicitado por dicho Ministerio de que la causa se sometiera a conocimiento de nuevo Jurado.

La Sala dictó sentencia absolutoria.

LA SOMBRETERÍA ANTON

participa a su numerosa y distinguida clientela que se han recibido las últimas novedades en sombreros de paja, flexibles, hongos y gorras para caballeros y niños, de las principales fábricas extranjeras y nacionales, todo ello de exquisito gusto y con sujeción a las exigencias de la moda actual.

NOTICIAS

Los trenes de la línea de la Robla números 13 501 y 504 12, que tienen la actualidad su llegada a Bilbao a las 9.41, procedentes de Espinosa de los Monteros, y la salida de dicha villa son a qué destino a las 15.40, desde el 1.º de Junio próximo lo harán desde Mierporquesa y saldrán de Bilbao para aquel punto, a las mismas horas que hoy.

Por la guardia municipal han sido detenidos esta mañana Remuado Manso Obregón y Melitón García Gómez, los cuales, hallándose descargando en la estación un vagón de carbón, de la propiedad de D. Francisco Aranguren, se apoderaron de unos 100 kilos de dicho combustible.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado. Esta mañana, a las diez y media, en las proximidades de la Azucarera, la niña Petra Mateo Serdino, de siete años, que con su madre venía a Burgos en el tren correo, intentó suicidarse por la ventanilla del coche, y como le portezuela ésta se encontraba abierta, cayó Petra a la vía.

Varios viajeros y la pareja de la guardia civil que viajaba en el mismo tren, hicieron funcionar los timbres de alarma, pasando el convoy y dando en él parada a Burgos dicha niña, que es hija de nuestro querido amigo D. Mariano M. Vico, médico de Pampliega.

R. Vuitó con heridas y contusiones leves, de las que fué curada en la casa de su tío D. José Sant María, médico de esta ciudad, en cuyo domicilio se encuentra en estado satisfactorio.

Las misas que mañana sábado se celebran en el altar mayor de la Iglesia parroquial de San Lorenzo el Real, desde las nueve hasta las once inclusive, serán aplicadas por el alma de D. Nicanor Miguel Rodrigo, que falleció el 28 de Mayo de 1912.

Su viuda y demás familia ruegan le tengan presente en sus oraciones. Todo enfermo, al empezar la convalecencia, necesita sobre alimentarse, pero es necesario que esto vaya acompañado de buen apetito, lo que se consigue tomando antes de cada comida de 15 a 20 gotas de Hipodermol.

Sobre las nueve de la noche del 23 del actual fué herido en la calle Nueva, de Castriello de la Vega, Gamersindo Llorente Benavente, por el joven Ignacio Llorente Ballesteros, en ocasión de hallarse aquél discutiendo con su hermano Anselmo, padre del Ignacio.

La herida que sufre Gamersindo fué

Muebles de lujo, al contado y a plazos

No comprar sin visitar la casa Alcalde, que es la que en mejores condiciones vende.

Bonita colección de camas a precios económicos (mucho surtido) Talleres de ebanistería y tapicería (Fabricación de colchones metálicos) PRECIOS SIN COMPETENCIA (C) PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, 17

Millares de sombreros de paja

Nuestra casa central de Madrid (fábrica), nos ha hecho nuevas remesas de sombreros de paja, con la indicación de que son fabricados especialmente para nuestra sucursal, y que, por esa circunstancia, el trabajo es esmeradísimo.

Como las clases enviadas son varias, no señalamos precios; únicamente diremos que tenemos

sombreros de paja de formas elegantes y nuevas desde TRES pesetas en adelante

SOMBRERERÍA DE JULIÁN SAIZ.-Sombrerería, 4

producida con instrumento punzo cortante y está situada en la región glútea, habiendo sido calificada de pronóstico reservado.

A las dos de la tarde del 20 del corriente, puso fin a su vida, cogiéndose con una cuerda de un palo que había en la cuadra de su casa, el vecino de Peñaranda Formoso del Amo Alonso, de 52 años.

El «meeting» de propaganda socialista en que ha de tomar parte Pablo Iglesias, tendrá lugar en el teatro principal el próximo domingo, a las diez y media de la mañana.

Han sido nombrados: oficial tercero de la Administración de contribuciones de esta provincia D. Santiago de Diego, y oficial cuarto de la Tesorería de Hacienda, D. Melitón Saiz, que prestaba sus servicios en Vitoria.

MI TIENDA

La que más barato vende y más novedades presenta en mercadería, bisutería y quincalla.

Posee el surtido más completo que puede presentarse en la actualidad en el artículo abanicos.

Aoaban de recibirse las célebres tijeras curvas para bordar.

Nueva remesa de medias para señoras, negro antiguo garantizado, punto inglés, a pesetas 0.60 par.

Infinito y variadísimo surtido en medias muselinas.

Gamas transparentes veladas, en colores y negro.

Completos surtidos en calcetines caballero, tirantes y ligas.

Frascos surtidos en carteras, tarjeteros, pilleras y boquillas.

Única casa que posee la «Horchilla Goya», gran novedad, a pesetas 0.90.

Cortés Belmonte, desde pesetas 2.25. Antes de efectuar sus compras, visite usted

MI TIENDA

Para curar las enfermedades crónicas se impone el uso de medicamentos que han de usarse mucho tiempo seguido y curar. Ser inofensivos y curar. Etc pasa con el «Elixir Estomacal» de Saiz de Carlos, pues cura las enfermedades del estómago e intestinos, y no perjudica, aunque se use años seguidos.

ESPARRAGOS TREVIANO

Se prefieren a los frescos.

Importantisimo a enfermos cancer, pus, bocio, matiz, pecho, estómago, reumatismo, etc., anuncio que hoy publicamos «Conquistas de la Medicina».

Para el estomago, BURLADA. La mejor agua de mesa.

El acreditado especialista en enfermedades de OÍDOS, NARIZ y GARGANTA

Doctor Cantero

tendrá consulta todos los meses el día 6 en el Hotel Universal.

Pastillas Bolívar

PECTORALES. Insustituibles en las enfermedades de las vías respiratorias, y contra la tos. De venta en todas las farmacias.

Advertisement for Blancard medicine, including text about its effectiveness for various ailments and a list of distributors.

Advertisement for VINO AROUD, a medicinal wine, with details on its ingredients and health benefits.

Diario de avisos

Sanctos de mañana

Santos Beda el Venerable, Juan I y Santa Restituta.

CULTOS

Carmen.—Solemne triduo, con motivo de inaugurarse una preciosa imagen para las procesiones.

Día 27.—A las siete de la tarde exposición, rosario, motete, sermón, ejercicio de las Flores y bendición con el Santísimo Sacramento.

Día 28.—Por la mañana, a las siete y media, misa de comunión general con acompañamiento de órgano y motetes eucarísticos.

Por la tarde, a las seis y media, los mismos cultos que los días anteriores, terminando con la procesion y el himno triunfal a la Reina del Carmelo.

Los sermones de los tres días los predicará el R. P. Daniel de la Encarnación, Carmelita Descalzo.

San Lorenzo.—Como en sábados anteriores, la asociación de Hijas de María tendrá mañana, a las siete y media, una misa rezada en obsequio de la Santísima Virgen.

FLORES DE MAYO

San Lorenzo.—A las seis y media de la tarde.

Mañana predicará, sobre el tema «María, refugio de los pecadores», D. Justo Arráiz Palazuelos, coadjutor de la parroquia de San Lorenzo.

Carmen.—A las ocho de la noche.

Merced.—Por la mañana a las cinco y media y por la tarde a las siete.

Esclavas.—Todas las tardes a las cinco y cuarto.

Boletín Oficial

El «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día de hoy, contiene lo siguiente: Ministerio de la Gobernación.—Real orden circular, recordando a los gobernadores civiles la obligación que tienen de oír a las Juntas de gobierno y patronato del Cuerpo de veterinarios titulares, en los expedientes de separación de estos funcionarios.

Gobierno civil.—Relación de los mozos declarados prófugos por la Comisión mixta de reclutamiento.

Circular referente a la verificación de contadores eléctricos.

Anunciando que el día 6 próximo de Junio a las doce, tendrá lugar en la casa consistorial de Aranda de Duero el pago de los terrenos ocupados por la acequia principal número 5 del Canal de la Reina Victoria Eugenia, pertenecientes al término municipal de dicha villa.

Acuerdo de la Comisión provincial. Circular, concediendo autorización al alcalde de Castriello de la Vega para extinguir con estricnina los animales dañinos que existen en aquel término.

Administración de Propiedades e Impuestos.—Circular interesando de los Ayuntamientos la remisión de las certificaciones de los pagos verificados durante el primer cuatrimestre, y las correspondientes a los ingresos realizados por el 10 por 100 de pesas y medidas y 20 por 100 de propios.

Acuerdos municipales (Arenillas de Villadiego).

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Instrucción Pítillos

Se halla vacante la escuela de Dordoniz.

Casa de Socorro

Asistencias prestadas: Esteban Muro, de 22 años; contusión en el pie derecho.

Nicolás Núñez, de 10; herida contusa en la región ilíaca derecha.

María Pardo, de 50; herida contusa en la mano izquierda.

Baltasar Córdoba, de 53; contusión en el hombro izquierdo.

Manuela López, de 33; fractura del cuarto metacarpiario izquierdo.

Gerardo Arancocha, de 8; herida contusa en la mejilla izquierda.

Registro civil

Defunciones.—Manuel Martín Salicio, de Campillo de Azaba (Salamanca), 73 años, San Lorenzo, 1.

Nacimientos.—María de la Torre Bernal, José María García Martínez, Ascensión Vargas Esteban, María Castriello Vivar.

El Tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto en el día de hoy: Barómetro: a las ocho de la mañana, 690.8; a las cuatro de la tarde, 689.2.

Temperatura: máxima sol, 19.6; máxima sombra, 13.8; mínima sombra, 4.2. Dirección del viento: a las ocho de la mañana, S. O.; a las cuatro de la tarde, S. O. Pluviómetro.—Día 26: lluvia en milímetros, 4.8.

Primera conferencia

De la guerra

La ofensiva austro-húngara en Italia

VIENA.—La actividad de la lucha en el sector de Doberdo, en Flitsch, sobre el Tloecken, ha sido más viva que durante estos últimos días.

Repetidos intentos de ataque enemigos en Pontelstein fueron rechazados.

Al Norte del valle de Sugana se apoderaron los austro-húngaros de Oima Cista, atravesaron en algunos puntos el Masobach, entraron en Strigno, al Sur del valle, y se extendieron más allá del Kempelberg, en dirección Este y Sur, a pesar de las grandes dificultades del terreno y de la resistencia del enemigo. Como el campo quedó en su poder. Desplazamientos italianos fueron completamente rechazados.

En Valorsa se apoderaron los austro-húngaros de Chiosa, cogiendo aquí un cañón.

Una escuadrilla de aviones bombardeó la estación y los depósitos militares de Latisana.

Por la mañana del día 23 de Mayo, una escuadrilla de hidroaviones austro-húngaros bombardeó profusamente la estación, el edificio de Correos, los cuarteles y el castillo de Bari con visible éxito; bombardeó mientras la ciudad estaba engatada y en flacas y causó visible perturbación.

El fuego de las baterías de tierra fué completamente ineficaz.

Todos los aparatos volvieron indomnes.

En Macedonia

PARIS.—Telegrafía de Salónica que en el frente Doiran Guevgheli se desarrolla un violento bombardeo, acompañado de acciones de infantería.

Los automóviles de la Cruz Roja pasan llenos de heridos.

El príncipe de Hesse ha penetrado con Caballería alemana en territorio griego, en la región de Florina. Después de detener al superior de un convento regresó a Monastir.

PARIS.—Telegrafía de Salónica que se han multiplicado las «razzias» en la zona de guerra por la Caballería francesa.

Rebanoes de carneros destinados al abastecimiento del enemigo fueron conducidos a la línea francesa.

Anteriormente, estas mismas fuerzas capturaron 5.000 carneros y bien buyes.

Hidroaeroplanos

en el Egeo

BERLIN.—Una escuadrilla de hidroaeroplanos alemanes atacó el día 22 de Mayo, al Norte del mar Egeo, a cuatro buques suécos, haciendo dos blancos sobre un transporte y abastecedor de aeroplanos. Dichos buques se dejaron en dirección a Imbros.

Información varia

Gaceta

Extracto del número correspondiente al día de hoy:

Disponiendo que cesen los auxilios gratuitos de todos los centros docentes desde primero de Junio, quedando sin curso cuantas solicitudes se presenten.

—Acuerdo del Gobierno francés, relativo a la entrada en Francia de mercancías extranjeras y elevación de los derechos de las mismas.

—Idem prohibiendo la importación en Francia y Argelia de aguardientes y espíritus de todas clases.

En Palacio

Esta mañana despacharon con el Rey los señores conde de Romanones, Gasset y Burrell.

El ministro de Fomento dió cuenta al monarca del estado de las próximas cosechas, calculándose un aumento sobre el año anterior de 3.700.000 quintales métricos y en 41 millones el total, que bastará para el abastecimiento de la nación.

Ha estado en Palacio el general Weyler, informando al Rey de diversos asuntos del Estado Mayor Central.

En la Presidencia

Los señores conde de Romanones y Cebián conferenciaron sobre la renovación de consejeros de Estado, en la parte electiva, que ofrece algunas dudas.

Conversando con los periodistas, confirmó el presidente que el lunes se constituirá el Congreso.

Ha insistido en la necesidad de reformar la ley electoral y el reglamento de la Cámara de los diputados.

Segunda conferencia

La contienda europea

Los austriacos rompen las líneas italianas

VIENA.—El cuartel general informa que el ejército del Príncipe heredero ha logrado romper las líneas de defensa interiores y exteriores del enemigo, en el sector Norte de Arsiere.

Las tropas del archiduque Carlos han ocupado hasta ahora unos 50 kilómetros en territorio italiano, encontrándose a ocho kilómetros más allá de la frontera.

Con la conquista del monte Magio, de 1.500 metros de altura, dominamos el paso de Posina.

El asalto al monte Negrerine nos permite avanzar con nuestros cañones a cuatro kilómetros del fuerte de Arsiere.

Nuestra artillería bombardea los últimos obstáculos de importancia que se oponen a nuestro avance por la Hanura de Vereto.

Informaciones alemanas

NAUEN.—El Kaiser ha recibido a los delegados turcos.

Se dice que el Rey de Italia, Víctor Manuel, ha abandonado el cuartel general de Uine, retirándose al interior del país.

La prensa italiana dice que ha llegado el momento más difícil de la lucha.

La batalla es intensísima y gigantesca.

Se han suprimido numerosos trenes en el trayecto Milán-Venecia-Venecia, por razones estratégicas.

En Moscú se han realizado manifestaciones contra la guerra.

En la Besarabia, el río Dniester ha inundado una extensión de 9.000 kilómetros de terrenos cultivados, ocasionando grandes daños.

Informaciones belgas

EL HAVRE.—El obispo de Namur, secretario del arzobispo de Malinas, y su hermano, han sido condenados por las autoridades alemanas a seis meses de prisión.

La batalla de Verdún

PARIS.—Oficial. (Hoy, a las tres de la tarde.)

En la orilla izquierda del Mosa sigue la lucha violentísima de artillería en el bosque de Avocourt y Mort Homme.

En esta última región abortó un ataque alemán bien preparado.

En la orilla derecha del Mosa, un contra-ataque francés nos devolvió uno de los elementos de primera línea que ocuparon ayer los alemanes en el bosque de Haudremont y granja de Thiaucourt.

Al Norte de dicha granja han progresado los franceses durante la noche, mediante el empleo de granadas, haciendo algunos prisioneros.

En los frentes belga e inglés, dueños de artillería.

Barco español a pique

En el Mediterráneo ha sido hundido el vapor español «Herrera».

Intereses de Burgos

Reunión de comisionados

Esta mañana se reunieron con los comisionados de Burgos los de las demás provincias interesadas en el ferrocarril Santander-Burgos-Soria-Calatayud, para cambiar impresiones sobre las gestiones que realizarán cerca de los Poderes públicos, en favor de dicho ferrocarril.

Conviniere en visitar esta tarde a todos los representantes en Cortes de Burgos, Santander, Soria y Zaragoza, con el fin de invitarles a una reunión que tendrá lugar en una de las sesiones del Congreso mañana sábado, a las seis de la tarde.

Según nuestras noticias, en la citada reunión se acordará que visiten los comisionados de las referidas provincias, con los diputados y senadores de las mismas, al presidente del Consejo, ministros de Fomento y Guerra y general Weyler, como jefe del Estado Mayor Central del Ejército, para interesarles en la construcción del mencionado ferrocarril.

Teniendo en cuenta que el señor Gasset se propone impulsar grandemente la realización de toda clase de obras públicas, y en especial las de ferrocarriles, solicitarán que sea el Es-



